2021年第1回教育委員会定例会 会議録

日 時 2021年1月26日(火曜日)午後1時30分~午後2時35分

場 所 北栄町役場 第1委員会室

出 席 者 別本勝美教育長、光村哉智代委員、徳岡幸裕委員、竹信純一委員、吉田由香里委員 説明等の出席者 中原教育総務課長、杉本生涯学習課長、磯江図書館長、岡崎中央公民館長 藤木室長、澤村指導主事、妙泉指導主事、渡辺室長

会議の要旨

(開会) 午後1時30分

別本教育長 | 只今より、第1回教育委員会定例会を開催します。

会議録署名人です。事務局お願いします。

事務局 光村委員、竹信委員お願いします。

(各委員了承)

別本教育長|行政報告について、教育長から報告します。

(資料により説明)

ご質問等、ございますか。

竹信委員

事故の中身をあまりよくわかっておりません。昨年度ですが由良こども園でアレル ギーの子の食事のことについてありました。そういうことをちょこちょこ聞くことはあ りましたが、14 件もあったというのが今回記載されたことで初めて知りました。例え ば大栄小学校でも、ジャングルジムで落ちてということがありました。事故でも色々 な事故があります。起こらないように話し合ってどう進めていくのかその都度行わ れていると思いますが、何故なのでしょうか。今回また教育長さんの方から検討す るとのことでしたが、まだ検討するのでしょうか。検討してきているはずなのに起こ っているということに、どうしていくんだということについて報告を受けない限りは 本当に大丈夫なのかなぁと思います。特にこども園や学校に預けている保護者の 立場からしたら、安心安全というところが一番です。人的に目が行き届かないとこ ろで起こってしまって行き届かないことを人的に増やすことが難しい、その時間帯 に誰かを配置するとか交替で対応するということが行われているにも関わらずとい うことなのか、具体的な内容がわかりません。それぞれの園で本当に大丈夫なので しょうか。例えば大谷こども園は人数が少ないので職員も少ないですし、北条こど も園はたくさんの人数で職員も多いけれども、それでも目が行き届かないことがあ るということを計画訪問で見させていただいて何となくわかります。どこに原因があ るのかをきちんとして、報告をいただけるものではないのかなぁと感じました。

別本教育長

同じ事象・事故ということではなくて、色々な状況で起こっております。例えば園児に「こっち、おいで」と手を持ったら脱臼してしまったとか、子ども達が動いている時につまづいてロッカーの角に当たって切れてしまったとか、そういうところですね。 例えばロッカーだったら安全な物を貼り付ける、今はこども園の至るところにクッシ ョン材を付けております。そういうことはしておりますが、していなかったところに当たってしまう事故が発生してその都度対応している状況でございます。

竹信委員 子どもが色々な動きをする中で、危険ではなかろうかと思うところにそういう風な 物を取り付けるということで対応はしているけど、たまたまその時に十分ではなかっ たということでしょうからね。

別本教育長 例えばこの机でも角にはゴムがしてあるので丸くなっていますが、子どもは皮膚が 非常に柔らかいのでこういうところにぶつかっても切れてしまいます。今はもっと分 厚いクッション材を付ける対応をしております。

竹信委員 子どもの動きというのは中々読めません。うちの孫も脱臼をします。1 回目は病院 へ連れて行きましたが、何となく 2 回目は治し方がわかると言って入れました。それ が 2 回ほどありました。年齢的なものもありますので、だんだんと大きくなると脱臼 しなくなります。大きな怪我に繋がらないようにしっかりと対応していく必要がある のだろうなぁと思います。

別本教育長 しっかり対応させたいと思います。 その他、ございますか。(なし)

続いて各課から報告をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 教育総務課関係で、ご質問等ございますか。(なし)

生涯学習課関係で、ご質問等ございますか。(なし)

図書館関係で、ご質問等ございますか。

光村委員 図書館の来館者が昨年に比べてかなり減っていますが、やはりコロナの影響がす ごく大きかったのでしょうか。

事務局 おそらくそうだと思います。全体的に月々昨年より少ない状態で推移をしております。

光村委員 貸し出し冊数もある程度少なくなっていますが、皆さんが何冊か借りられるのでそ こまで減っていませんね。

事務局 そうですね。人数の割に冊数はそこまで減っていないと分析しております。

光村委員 「そういった影響があって、そうなっているということですよね。

事務局はい。

光村委員 イベントも少なかったですか。

事務局 月例の行事については、緊急事態宣言以外の時にはなるべくするようにしております。おはなし会や音読教室にしても、通常通りずっとやっています。イベントの中で、それほど大きく減ったということはございません。イベントの人数として減った部分としては、図書館まつりで行った色々な催しです。会場の都合で定員を設けざるおえなかったので、定員を設けて行ったものに関してはそこだけで半分ぐらいに制限をしております。

光村委員 わかりました。

別本教育長 | その他、ございますか。(なし)

中央公民館関係で、ご質問等ございますか。

竹信委員 2月7日の「ほくえいふれあい芸能発表会」についてですが、参加者の座り方は人

権フェスティバルの時と同じような形でしょうか。

事務局 間隔を取る意味で、養生テープで止めてしまおうと思っております。

竹信委員 | 結構数に限りがありますね。

事務局 そうですね。

竹信委員 楽しみにされている地域の方もおられるので、たくさん行かれると座れなくなる可

能性もありますね。

別本教育長 | その他、ございますか。(なし)

全体を通して、ご質問等ございますか。

吉田委員 子ども公民館まつりは日程が書いてありません。いつでしょうか。

別本教育長 2月28日の日曜日です。

事務局 申し込みをしないと入れないようです。

別本教育長 その他、ございますか。(なし)

4 議案ですが、事務局の方で準備をした議案はございません。

5 協議事項へ入ります。

児童生徒表彰の内申について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 | 「学芸賞」と言って表彰状を渡すと思いますが、「その他」の人にはどのように言って

渡しましょうか。

吉田委員 私も思いました。

徳岡委員 そこは何か名称を決めてあげないといけませんね。

事務局 学校にも相談してみます。「その他」の方については、もしかしたら「親切賞」に当て

はまるのではないのかなぁと考えております。学校によって1人だけではなくて2人 表彰も出来ます。「親切賞」に入れるのか、あるいは「その他」ではありますが名前 を付けて、例えば「特別賞」や「自立賞」が良いのではないのかなぁという話が出て

おります。そこは表彰までに事務局の方で調整をして決定をしたいと思います。

別本教育長|その他、ございますか。

光村委員 以前これを出してもらった時は、あまりにも内容がわかりにくくて大ざっぱな回答で

したが、今はこんなに詳しく書いてもらっていて本当に有り難いなぁと思いました。

別本教育長 | その他、ございますか。(なし)

それではこの 13 名の方に対して、児童生徒表彰を行うことを町長に内申をすると

いうことでよろしいでしょうか。(はい)

事務局 協議事項のところで、毎回大谷こども園の今後の在り方について協議をさせていた

だいております。今月挙げていない理由は、先月の定例会の中で 1 月に大谷の方へ意見を伺うような会を計画して調整しておりましたが、コロナの感染拡大の影響もあり延期をしたいというお話がありました。1 月下旬は難しいのかもしれませんが、コロナの傾向やタイミングを見計らって行いたいと考えております。大谷こども園の在り方について、新しい検討が行えていない状況もあります。また来月以降委員の皆様に協議していただく準備が出来ましたら、議題として挙げさせていただき

たいと思います。

別本教育長|大谷こども園のことについて説明がありました。来月以降の協議にさせていただき

たいということの提案です。よろしいでしょうか。(はい)

その他、ございますか。(なし)

6 報告へ入ります。

校区外就学及び区域外就学の認定について、説明をお願いします。

事務局(資料

(資料により説明)

別本教育長|ご質問等、ございますか。(なし)

報告事項には入っておりませんが、2 点報告がございますので追加で報告をさせていただきます。

2020年度 北栄町立学校卒業式に係る教育委員会の方針について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

もう 1 点口頭でお伝えします。こども園については、来賓もお招きしないという方針になっております。園だけで開催されるようです。日にちは 3 月 23 日に行われます。

別本教育長|教育委員さんへお願いをすることも無しになりますか。

事務局はい。

別本教育長 コロナの状況から、こども園、学校共に気を使った開催ということで非常に残念で すが、致し方ないことなのかなぁと思います。

ご質問等、ございますか。

光村委員 卒業式ですが、例えば告辞は教育長と町長の2人だけが行かれて、教育委員は行 かないということでしょうか。

別本教育長 教育委員会の告辞は 2 つ学校がありますので、私と光村代理が行って、後は町長 と副町長が出席をします。

光村委員 後は誰も出席をされないのでしょうか。

別本教育長|はい。

光村委員 そうですか。

徳岡委員 来賓自体がいないということですね。こども園でもそうですが、おじいちゃんおばあ ちゃんも行きたいのに入れないということなら、来賓の方が遠慮すべきだと思いま す。

別本教育長 今の学校の予定では、各保護者は 2 名以内というところが多いです。その 2 名が 両親と祖父母になるのか、両親だけになるのか、その辺りは各家庭で選んでいただ くことになります。

光村委員 人学式も卒業式も今の段階ではこういう形にされますか。

事務局 入学式はまだ未定です。こども園の入園式も未定です。

別本教育長 状況が好転しない限りはこういう形なのかなぁと思います。国の非常事態宣言もさらに 1 ヵ月延びると思います。ようやく感染者が東京などでは減って来ましたが、解除するほど減っていません。

その他、ございますか。(なし)

1月14日に高校生議会を開催致しました。質問内容については、先回の教育委員会で皆様にお知らせをしました。答弁書の内容についてお手元に配布しております

ので、目を通していただければと思います。答弁書もそうですが、今回はどの議員 も追及をして下さっていました。そこの中では子ども達にとって希望があるように答 弁をさせていただいております。

徳岡委員

TCCで休みの日に特別に放送するようなことを言っていました。ちらっとしか見ていませんが、面白そうでした。

竹信委員

昨日か一昨日に、大山町でブロッコリーや白ネギのフィルムに「キティちゃん」を使用するようなことが出ていました。それを貼ってしまうと、中が見えにくいよなぁと思いました。そういうことでアピールをするのなら、コナンのイラストを西瓜販売用の箱にどうかというのは、中々良い発想だなぁと思いました。

光村委員

箱は市場で使われるので買う人には見えません。シールの方が良いと思います。

竹信委員

そうかもしれませんね。

事務局

シールが貼ってあった時期もありましたが、使用料も取られるのでそこまでする必要があるのかということだと思います。結構難しかったみたいです。営業用には基本的に使っていないというのが小学館のスタンスのようです。

別本教育長

コナン館は小学館に入場料の 1 割を払うそうです。おそらく売上に関してもそうだ と思います。

事務局が準備した報告については以上でございます。

皆さんの方から何かございますか。

竹信委員

コロナが関金の保育園で出ましたよね。2 週間ぐらい閉園という格好になりましたよね。例えば本町で出た場合、休んで世話をすることが本当に出来るのでしょうか。何か良い策はないのか、そういうことも考えておかないといけません。それぞれの家庭で面倒を見なさいよということをしてしまうと、共働きで働けなくなります。その辺りの情報はありますか。

事務局

北栄町でも年明け以降具体的に検討をしております。基本的には親御さんは働いておられます。子どもさんが 1 人で家にいないといけない状況になる、例えば医療関係者の方、消防の方、そういった社会を支えるメッセージワーカーの方については、コロナが発生したからといって家庭で見ることが出来ないと思いますので、預かる必要があると思います。同じ町内とはいえ、感染した園の子ども達が自分たちの園に来るということは、やはり心配される方もあると思います。他の園で受け入れるのは少し難しいのかなぁと思っております。例えばこども園ではなく町立の別の施設、子育て支援センターなどで受け入れていく必要があるのかなぁと思っております。以前は 2 週間学校や園を閉じなければならないという国の方針もありましたが、最近は1週間を基本としてさらに短くすること、そしてあまり閉めないようにという国の考えもあります。日数は当初より短くなるのかなぁと思っております。

別本教育長

関金もそうですが保育士が感染した、園児が感染したとなった時、接触状況がどういう状況だったのかによって変わって来ると思います。園児や保育士が感染して、感染がわかるまでの間にこども園で保育がされていたということになると、感染が疑われる子ども達については、聴き取り調査とPCR検査を実施することになると思います。それが終わらない限りどの園であっても、感染しているかもしれない子どもを預かるということは、まず出来ないと思います。感染が疑わしかったらその日に

検査をすればその日にわかります。陰性であれば次の日から受け入れることが出来ます。園内の活動があった後に感染がわかった場合は、園内を消毒する必要がございます。消毒をする期間は園を閉園にする必要がございます。PCR検査が速やかに行われたら他の園、もしくは子ども支援センターなどそういうところで預かることが出来ます。それが終わるまでの間については、園児を預かることは無理です。学校でも今はそういう形で対応させていただいております。陰性がわかって消毒が終わったら、直ちに開園することが今の流れになっております。これまで2週間だったのが、県の方が1週間で良いと言っていますが、よほどの事情が無い限り1週間休園するという方向は避けていきたいと思っております。

竹信委員

出来るだけ閉園の期間は短くしたいという部分と、PCR検査を受けて陰性だったけれども何日か後に陽性になる場合もあります。コロナにかかった人が悪いわけではありませんが、コロナが治癒した以降に倦怠感など色々と出て来ます。安易に広がるということは絶対にいけません。かかることが恐ろしいなぁと思っております。

別本教育長

感染者がわかって感染者の濃厚接触であると保健所から言われた場合は、濃厚接触者はPCR検査で陰性が出ても 2 週間の自宅待機です。濃厚接触者でない方についても、同じ園で生活している期間があった場合については保護者の方も心配なので、今の状況からすると感染したであろう子ども達は全員PCR検査を受けさせています。濃厚接触者でないPCR検査を受けた者については、陰性が出た段階で登園可能です。濃厚接触者は健康観察を 2 週間していただいて、その間にさらにPCR検査をして、陰性が確認出来ない限り出て来ることは出来ません。

竹信委員

そういう風にある程度きちんと徹底していくことは良いことですね。こども園にして も学校にしても、コロナに感染したことがわかった段階でどう動いていくのかという こと、既にある程度体制は出来ていると思います。

徳岡委員

関金のこども園は結局そんなに増えなかったですね。

別本教育長

あれ以上の感染者は出ていませんね。

徳岡委員

園児もかかっていましたよね。親も感染していた場合、親が職場に通っていると濃 厚接触者になるので大変なことですよね。

別本教育長

そのようなデータは出ておりません。

徳岡委員

うちの会社がそうなってしまうと、その人は 1 週間ぐらい会社に来られません。もっと広がるのではないのかなぁと思って心配しておりましたが、それほど広がらなかったので良かったです。北栄町も明日は我が身ではありませんが、可能性はあります。

別本教育長

年が明けてからでも、公表はされていませんが中部に 2 人は感染者が出ています。それ以上は広がっていません。どこの町の何歳というところまでを公表していないので、全くわからない状況です。誰がそういう状況になっているのかわかりませんから、皆さん気を付けていきましょう。

竹信委員

2月の第1日曜日に、子どもがもち米を使って餅つきをします。皆でこねて餅つきを します。その時に小豆で煮て食べるなど色々なことをしますが、密になるのでやめよ うということになりましたし、懇親会も中止になりました。公民館で活動されるような 料理教室は十分に気を付けていただきたいです。食べるということはマスクをその 別本教育長

時は取らないとダメですので、気を付けないといけないなぁと思いました。全く活動をしないということでは、どんどんコミュニケーションが取れなくなってしまいます。 ある程度の距離を取っていただき、喋らずに食べるのなら問題はないと思います。 作る前には綺麗に手を洗うということを徹底していただければ、感染のリスクは少ないのではないのかなぁと思います。今は皆さんが非常に警戒をされて、過剰に心配をされて中止となっております。主催者の考え方です。 その他、ございますか。(なし)

7 その他(説明)

次回定例会の日程 2月24日(水)13時30分から

以上で、第1回教育委員会定例会を閉会いたします。 (閉会) 午後 2時 35分

令和 年 月 日

会議録署名委員

会議録署名委員